

FRE NTES POLÍTICOS

Obviedades. Desde que se planteó la premisa gubernamental de que ningún funcionario público ganase más que el Presidente, comenzaron a llover los amparos. A pesar de que la ley lo indica, al menos tres perciben salarios mensuales de más de 280 mil pesos; es decir, una cifra que supera al doble el salario de Andrés Manuel López Obrador. El titular de la Procuraduría Federal del Consumidor, Ricardo Sheffield, explicó que el consejero de la Judicatura Federal percibe 286 mil 600 pesos. La lista es larga, amparados o no, de quienes no han atendido no sólo las propuestas prometidas en campaña, sino que han pasado meses violando una ley por la que ahora fueron exhibidos. Era obvio que en cualquier momento sucedería. ¿Va o no va la 4T?

Preno de mano. El coordinador de los diputados priistas, Rubén Moreira, reveló que el PAN, el PRI y el PRD decidieron acotar la moratoria constitucional a la que se comprometieron sus dirigentes nacionales, porque sí participarán en el proceso de reforma electoral en la Cámara de Diputados, dado que hay decenas de iniciativas de ellos mismos en temas como paridad de género en gubernaturas, crimen organizado en elecciones, gobiernos de coalición y sustento a acciones afirmativas, entre otros. Sería como abandonar el trabajo perdido, además de restar y confrontar aún más a las fuerzas políticas. Asistirán por conveniencia, pero la agenda de propuestas que no pasarán sigue firme. La pregunta es: ¿sobrevivirán mucho tiempo como alianza?

Similitudes. En este apresurado trote en la carrera presidencial, Morena tiene la virtud de ser, hasta ahora, el más organizado y quien ha revelado cuáles
son los candidatos que tienen merecimientos para la investidura presidencial. Los nombres que aspiran a suceder a Andrés Manuel López Obrador son de todos
conocidos. Cuatro suenan más fuerte; sin embargo, esa
ventaja que tienen sobre la pasmada oposición puede
fracturar las estructuras internas del partido que dirige Mario Delgado, pues, al compartir ADN con ellos el
Partido de la Revolución Democrática, tienden a repetir
ciertas conductas, como la creación de tribus empeñadas en aferrarse a las más altas esferas del poder, lo que
llevó al PRD al foso donde está. Cuidado.

Neceando. Cuando se crearon los estatutos de Morena, en 2014, no se pensó en que un Presidente de la República formara parte de su Consejo Nacional, el partido buscará abrir sus estatutos para que Andrés Manuel López Obrador regrese como consejero nacional, a Mario Delgado y a Citlalli Hernández les corresponde hacerle la invitación. La propuesta de adhesión a los documentos básicos que se discutirán y aprobarán durante el III Congreso Nacional Ordinario, el 17 y 18 de septiembre, contempla plantear esta posibilidad al Presidente, quien ha dado su palabra públicamente de que se retirará de la vida pública una vez concluido su mandato. Si su proyecto es escribir un libro, ¿para qué lo interrumpen?

Enterado. David Monreal, gobernador de Zacatecas, reaccionó ante los datos del Inegi que colocan
a su entidad como la que mayor percepción de inseguridad tiene en el país. "Ante la problemática de la seguridad pública se tiene que trabajar mucho, siendo un
tema que es posible que no alcance la presente administración para resolverlo, pero en el que sí se avanzará
mucho", dijo. Señaló que durante los últimos meses han
disminuido los delitos en el estado, aunque también reconoció que la inseguridad continúa, ya que viene de
décadas atrás. Argumenta que le entregaron el estado
hecho trizas. Fresnillo y Zacatecas están en los primeros lugares en el país, donde el miedo es parte de la cotidianidad. Y por lo visto seguirá